
 

 

  

Acta Directorio Ordinario N°001-2024 

En la comuna de El Bosque, en las dependencias del Cuartel Undécima Compañía a 12 de Enero de 
2024, siendo las 20:45 horas, el Superintendente Sr. Luis Reyes Concha, da por iniciada esta sesión. 

Toma el acta el Secretario General Sra. Blanca Garrido Fonseca, más la siguiente asistencia:  
asistencia: 

 
Vicesuperintendente   Andrés Piro Gutiérrez 
Comandante    Humberto Espinosa Sánchez 
2° Comandante    Alex Alarcón Clavijo 
3er. Comandante   Luis Aragón Barrios 
Intendente General   Raúl Iligaray Escobar 
Director 1ª. Compañía   Jorge Lama Gennari 
Directora 2ª. Compañía   Jennifer Olguín Tabach  
Director 3ª. Compañía   Rodrigo Marín Jelves 
Director 4a. Compañía   Leonardo Marchant Riveros 
Director 5ª. Compañía   Luis Salinas Rojas 
Director 6ª. Compañía   Sergio Medina Cornejo 
Director 7ª. Compañía   José Vásquez Aliaga 
Director (I) 8a. Compañía  Rodrigo Navarro Vergara 
Director 9ª. Compañía   Francisco Ramírez Ramírez 
Director 10ª. Compañía   Carlos Escobar Hormazábal 
Director 11ª. Compañía   Aarón Arriagada Bravo 
 
Directores Honorarios    Víctor Escalona Pinochet 

      Luis Lavín Romo 
     Alexis Arellano Vidal 
     Alejandro Sánchez Pardo 
     Julio Díaz Vergara  

TABLA: 
 
1.-Aprobación de actas 
2.-Correspondencia 
3.-Precedencia de Directores 
4.-Nombramientos: 

 Tesorero General 

 Cirujano de Cuerpo 

 Integrantes del Consejo Superior de Disciplina 

 Integrantes de la Comisión Fiscalizadora 
5.-Ratificación Rector Escuela de Formación Bomberil 
6.- Poderes Bancarios 

7.- Acuerdos de Directorio 

 Cantidad de Inspectores y Ayudantes Generales 

 Funcionamiento del Cuartel General 

 Horario de Directorio 



 

 

 

 
Siendo las 20:45 horas, el Sr. Superintendente, en nombre de nuestros fundadores y del mártir de 
la Institución, Don Oscar Encalada Yovanovic (Q.E.P.D.), da por iniciado el Directorio Ordinario 
N°001-2024.  
A continuación, da la bienvenida a los nuevos miembros que se integran a la mesa del Directorio 
este año: Directora 2ª Compañía, Director 4ª Compañía, ex Comandante, Director 5ª Compañía, 
Director 6ª Compañía, Director 11ª Compañía, y en representación del Director 8ª Compañía, 
Capitán Sr. Rodrigo Navarro Vergara. Ofrece la palabra a los siguientes Directores: 
 
Directora 2ª. Compañía, saluda a la sala, expresa su voluntad de trabajar en conjunto y llevar a cabo 
los proyectos que tiene para su Compañía, para lo que agradece de antemano el apoyo de todos. 
 
Director 4ª. Compañía agradece la bienvenida. 
 
Director 5ª. Compañía saluda a la sala. Manifiesta sentirse honrado y orgulloso de ser parte del 
Directorio. Desea que la mística en bomberos se mantenga siempre. Se refiere al importante 
proyecto de ampliación del cuartel de su Compañía, que se viene trabajando desde hace tiempo, el 
que se debiera concretar este año, por lo que agradece de antemano el apoyo de todos los 
presentes. 
 
Superintendente agrega al respecto que este proyecto fue aprobado en Diciembre recién pasado y 
sin duda el Directorio estará respaldando para que todo funcione de la mejor forma.  
Director 6ª agradece la bienvenida y el recibimiento por parte de la 11ª Compañía en su cuartel.  
Manifiesta que dará continuidad de trabajo a su Compañía y expresa su voluntad de apoyar el 
trabajo del Cuerpo. 
 
Director (I) 8ª. Compañía: Da gracias por la bienvenida y espera concretar un importante proyecto 
para su Compañía este año. 
 
Superintendente aprovecha la oportunidad para comentar que el día Viernes 19 de Enero próximo, 
a las 19 horas, el Directorio está cordialmente invitado, particularmente los Directores 9ª y 2ª 
Compañías, a las dependencias de la 8ª Compañía, para presenciar la ceremonia de entrega del 
plano del cuartel definitivo de la misma, importante primer paso de las gestiones ante los 
organismos pertinentes para su concreción. 
 
Director 11ª Compañía manifiesta sentirse honrado por ser parte de esta mesa, dado que 
bomberilmente es uno de los con menos experiencia, tiene tan sólo 5 años de servicio, los cuales 
han sido muy intensos, de mucha dedicación a su Compañía. Su interés es representar, a través de 
su cargo de Director, a los hombres emblemáticos que han pasado por la Dirección anteriormente, 
en especial al primer Director, don Carlos……Rodríguez, hoy Bombero Insigne, quien, en su segundo 
mandato, recibió por primera vez al Directorio en este cuartel, el que está próximo a cumplir 33 
años, y que a la vez que se despide. Hace mención del proyecto en curso para la construcción de 
uno nuevo, y su intención es ….. todos los elementos para, en lo posible se concrete este año. 
Agradece la asistencia y manifiesta sentirse muy honrado, a nombre de la Compañía, de recibir al  
Directorio en su cuartel, así como también agradece al Superintendente la oportunidad brindada 

para estos efectos. 

 



 

 

 
Superintendente continúa con la bienvenida y presentación de los Oficiales Generales entrantes. 
Ofrece la palabra en primer lugar al Comandante 
Comandante saluda a la sala manifiesta que tener este cargo es un gran desafío, que hay tareas 
pendientes de realizar, pero confía que, con el cariño y esfuerzo de cada uno, se pueden sacar 
adelante. 
Agrega que se ha planificado la aplicación de más metodología de trabajo, y en la próxima Junta de 
Capitanes se darán a conocer los lineamientos para este año. De igual forma será con las 
Inspectorías. Se definirá la forma de trabajar, tanto en lo administrativo como en lo activo. 
 
Superintendente agradece y continúa ofreciendo la palabra. 
 
2° Comandante, saluda a la sala, expresa que es un gran orgullo para él volver a la Comandancia. 
Viene con el ímpetu de trabajar, hacer las cosas bien y ser un aporte tanto como para Oficiales 
Generales como para el Directorio. En lo que su trabajo respecta, sobre el departamento de Material 
Mayor quiere ser lo más ejecutivo posible para que los carros estén, ojalá, funcionando en su 
totalidad, como corresponde. En el Departamento de Operaciones Bomberiles viene la tarea de ver 
todos los Procedimientos y, con el Departamento Médico, responsabilidad conjunta con el 
Vicesuperintendente, hay un trabajo para implementar en todas las Compañías. Con todo esto, y 
con el aporte de ustedes, desea engrandecer aún más al Cuerpo de Bomberos al que todos 
pertenecen. Finaliza agradeciendo la confianza, el recibimiento y al directorio por la oportunidad de 
estar en esta mesa. 
 
Superintendente agradece y cede la palabra al 3er. Comandante. 
 
3er. Comandante saluda a los presentes y a continuación manifiesta que, al igual que el 2° 
Comandante, el también lo ha sido antes, en el año 2020, época de pandemia en que se vivió una 
realidad muy distinta también en Bomberos. Espera estar a la altura de lo que exige el Cuerpo de 
Bomberos Metropolitano Sur. Destaca que los 3 Comandantes se encuentran con buena 
comunicación entre ellos, que han formado un buen equipo, lo que marcará el punto de inflexión 
hacia una Comandancia trabajando unida en pos del Cuerpo. 
 
Superintendente agradece y da la palabra al Vicesuperintendente. 
 
Vicesuperintendente saluda a la sala, agradece la posibilidad de continuar trabajando para el 
Cuerpo. Hace mención del fuerte trabajo por realizar con el Departamento Médico y el gran desafío 
para el buen funcionamiento con el Departamento de Equidad de Género, cuyos lineamientos se 
están trabajando con el Superintendente. Por otra parte, agradece a las Compañías que autorizaron 
a Inspectores para la colaboración en los Departamentos a su cargo, para seguir avanzando. 
 
Superintendente agradece. A continuación, comenta que ha dejado para el final no porque sea 
menos importante, sino que principalmente porque hace bastante tiempo que había una dama 
entre los Oficiales Generales. 
 
 
 
 
 



 

 

 
Secretario General saluda a la sala, agradece el recibimiento a la Compañía anfitriona. Manifiesta 
sentirse honrada por la oportunidad de ejercer el cargo, lo que a la vez es un gran desafío. También 
agradece el apoyo de las Compañías que le otorgaron su voto. No esperaba ese resultado 
notablemente favorable, lo cual la compromete aún más para hacer la mejor labor posible como 
colaboradora de este equipo, por el bien de nuestro Cuerpo de Bomberos.  
Agrega que seguramente cometerá errores en este nuevo camino, por los cuales se disculpa desde 
ya, y que tiene la disposición de aceptar aportes, consejos, sugerencias y correcciones, para un 
mejor desempeño.  
Se manifiesta honrada y agradecida desde la perspectiva de género por, junto a la Directora 2ª. 
Compañía, formar parte de este equipo de selectos caballeros, esperando estar a la altura de esta 
responsabilidad. 
 
Superintendente agradece. Continúa agradeciendo la presencia de todos los Directores y como 
todos espera que sea un gran año 2024 para el Cuerpo, ya que hay varios proyectos por los que 
trabajar, desafíos por superar en conjunto. Insta a los presentes a que se siga manteniendo la 
discusión con altura de miras que siempre ha habido, manteniendo presente que el bien superior 
es para el Cuerpo de Bomberos Metropolitano Sur. Detrás de todos los presentes hay Compañías, 
Bomberos, Bomberas, Brigadieres y personal Rentado. 
 
Director 7ª. Compañía expresa los agradecimientos al Directorio por las muestras de cariño y 
acompañamiento manifestados con motivo del fallecimiento del Miembro Honorario de la 
Compañía, don Carlos López Cortés (Q.E.P.D.). En forma especial agradece al Director de la 11ª 
Compañía por el especial homenaje realizado al fallecido Miembro Honorario. 
 
A continuación, el Superintendente inicia el desarrollo de los puntos de la tabla. 
 

1. Aprobación de Actas 
 
Superintendente aclara que, dado que la Secretaría General está en proceso de transición, se acordó 
que los puntos 1 y 2 los tratará el Vicesuperintendente. 
 
Vicesuperintendente: informa que las actas del Directorio ordinario 013/2023 y extraordinario 
21/2023, se encuentran en los correos del Directorio para revisión. 
Quedan pendientes las del Directorio ordinario 14/2023 y 15/2023 que se están terminando de 
transcribir.  
Agregar que quedó sin acordar, en ese momento, el punto de otorgación de poderes para la 
reducción de escritura, por lo que solicita al Superintendente si se puede tomar el acuerdo de que 
se incluya en el acta 13 y 15, el siguiente texto: “Se autoriza expresamente a don o doña para 
suscribir cualquier escritura, rectificación, aclaración o enmienda, o subsane alguno de los vicios de 
los cuales pueda adolecer esta acta para cumplir con la inscripción y suscripciones que se le 
mandaron” 
 
También debe incluirse en la presente acta para poder hacer la reducción de la escritura y proceder 
con la   inscripción del Directorio del Cuerpo de Bomberos Metropolitano Sur. 
 
 
 



 

 

 
Superintendente consulta si el don o doña se refiere a un abogado. 
 
Vicesuperintendente responde afirmativamente, uno de los abogados del Cuerpo. 
Director 3ª Compañía aclara que se debe identificar específicamente a quién se le está otorgando 
este poder. 
Además, comenta que no puede haber actas en donde no se identifica a quién hace uso de la 
palabra. Eso es algo que se debe corregir. Es trabajo del Secretario General y espera que este año 
se retome la costumbre de hacer las actas como corresponde, ya que hasta el momento se han 
hecho transcribiendo textualmente y eso no corresponde para este tipo de documento. Las actas 
son resúmenes de lo tratado, no un escrito literal de una grabación. 
 

Superintendente, respecto del abogado para otorgar poder, sugiere al Sr. Francisco Corales Burgos, 

profesional que trabaja para el Cuerpo y que además está muy interiorizado asesorando en los 

temas legales del momento.  

En cuanto a la forma de transcribir las actas, comenta que el Directorio del año pasado solicitó que 

se reflejara en las actas, íntegramente todo lo manifestado por cada integrante que hacía uso de la 

palabra, porque se consideró que no había interpretación adecuada de lo dicho. 

Respecto del otro punto, está completamente de acuerdo en que no se puede tener actas de 30 o 

40 páginas, por lo que trae como propuesta para este año es que las actas se hagan como se 

acostumbra, que reflejen el resumen de lo importante de la reunión. 

Secretario General solicita que, para efectos de transcripción desde la grabación, se identifique a 

quien toma la palabra dado que no es posible identificar la voz a cada uno. 

Director 3ª solicita que sea el Superintendente quien, al dar la palabra, diga el nombre de quien 

hablará a continuación. 

 

Superintendente está de acuerdo con esta moción, además de respetar el Reglamento en cuanto a 

la cantidad de veces que se toma la palabra por un mismo tema. Considera que de este modo se 

hará menos extensas las reuniones del Directorio. 

Director Honorario Alejandro Sánchez Pardo dice insistir sobre lo mismo que hace todos los años. 

Por qué no se contrata a un escribiente, considera que el Secretario General debiera estar 

preocupado del Reglamento, de participar y no tomando acta. Los Directorios Ordinarios son una 

vez al mes, eventualmente hay Directorios Extraordinarios. Tener a este profesional, facilitaría el 

trabajo del Secretario General. 

 

Superintendente comenta que hoy se trabaja con reuniones grabadas. En alguna oportunidad se 

evaluó la posibilidad de contratar a un escribiente, pero la razón por la que no se llevó a cabo la 

propuesta fue el costo del servicio, se cobra por palabra. Sin embargo, deja abierta la posibilidad de 

reevaluar la propuesta en los próximos Directorios. 

 

Superintendente pregunta si hay comentarios sobre las actas enviadas a los correos electrónicos. 

 

 

 

 



 

 

 

Director Honorario Alejandro Sánchez no está de acuerdo con esta forma de socializar las actas. Dice 

que a él no le llegan a su correo, tal vez porque es Director Honorario. Lo considera poco respetuosa 

la forma y además hay que tener en consideración que no todos manejan la tecnología. Por esta 

razón no podría referirse a un acta que no ha tenido la posibilidad de leer. 

 

Superintendente consulta al Vicesuperintendente y aclara al Director Honorario Alejandro Sánchez 

Pardo, que los Directores Honorarios están considerados para envío por correo electrónico y que, 

las actas en cuestión se enviaron el 20 de Diciembre de 2023 y aparece enviado a su correo 

registrado en el Cuerpo.  

 

Director Honorario Alejandro Sánchez Pardo asegura que no le han llegado las actas por ese medio. 

 

Director Honorario Alexis Arellano Vidal refiriéndose a la forma de transcribir las actas sugiere que 

si no se ha identificado a quien habla, se elimine el párrafo. 

 

Superintendente aclara que las intervenciones formales deben tener identificado a quien las hace. 

Lo que no se debe incluir es lo coloquial de la reunión. Por lo tanto, el superintendente o quien haga 

sus veces, deberá dar la palabra identificando a quien hablará a continuación. 

 

Vicesuperintendente, recuerda que en el penúltimo Directorio se hizo ver que hubo un momento 

en que todos estaban hablando entre sí, y se pidió que se evitaran las conversaciones grupales 

porque se perdía el foco de la persona que estaba hablando del tema a tratar en ese momento, lo 

que dificulta la transcripción del acta. 

Además, comenta que está revisando lo del correo enviado con las actas. 

Director Honorario Luis Lavín Romo, dice que en su correo no tiene nada del día 20 de Diciembre 

pasado. 

 

Superintendente pregunta si a los Directores de Compañía les llegó el correo en cuestión. 

Responden afirmativamente. 

Agrega que, tiene a la vista el correo el Secretario General y que el día 20 de Diciembre aparece 

correo con el acta del Directorio ordinario N° 13, enviado a las 4:56 horas a los Directores, Directores 

Honorarios y Oficiales Generales, con copia a Secretarios CBMS y todo lo pertinente. 

Manifiesta su interés de aprobar estas actas en el momento o de lo contrario revisar el problema 

con los correos. 

 

Director 3ª Compañía expresa que se hicieron observaciones a esta acta, la que se debe reducir a 

escritura pública, y no se han hecho las correcciones solicitadas. En lo personal le complica aprobar 

este documento dada la importancia que tiene. 

 

Superintendente está de acuerdo con lo expresado por el Director 3ª Compañía. 

 

 

 



 

 

 

Director 3ª Compañía agrega que las observaciones deben estar insertas en el acta que finalmente 

se reducirá a escritura pública, especialmente lo que se relaciona con la denominación de los cargos. 

Ejemplifica que el cargo es Superintendente, no “Super”. No es “Dire”, es Director. 

Superintendente propone hacer un Directorio extraordinario antes de fines de Enero para resolver 

el tema, dado que el tiempo es limitado para la reducción correspondiente, e incluir la presente 

acta.  

 

Directorio aprueba la propuesta.  

 

Vicesuperintendente informa que acaba de enviar al correo del Directorio, una solicitud para validar 
las direcciones de correos electrónicos de cada uno. 
 
Superintendente informa que se hará una revisión de la situación de los correos para evitar se repita 
la situación en el futuro. 
 

2. Correspondencia 
 
Superintendente reitera que este punto también será tratado por el Vicesuperintendente, ex 
Secretario General. 
 
Vicesuperintendente comenta que la correspondencia está publicada, pero no se pudo terminar el 
resumen, el que se enviará el día de mañana. 
 

3. Precedencia de Directores 
 
Superintendente inicia este punto de la tabla y cede la palabra a la Secretario General, quien 
comenta que envió esto como información previa al Directorio, asunto que le fuera entregado, 
previa validación de la administración anterior. 
 
Secretario General da a conocer la precedencia de Directores a la Vicesuperintendencia. 
 

 
 

 

 

Precedencia Compañía Registro RUT 1er. Nombre 2° Nombre Ap. Paterno Ap. Materno Años Años

Director Servicio

1 9ª Cía. 266 12115634-2 FRANCISCO JAVIER RAMÍREZ RAMÍREZ 14 27

2 3ª Cía. 226 8529515-2 RODRIGO MARIO MARÍN JELVES 12 30

3 4ª Cía. 320 14186075-5 LEONARDO FELIPE MARCHANT RIVEROS 9 24

4 6ª Cía. 312 9404606-8 SERGIO ALEX MEDINA CORNEJO 5 24

5 10ª Cía. 195 12285018-8 CARLOS PATRICIO ESCOBAR HORMAZÁBAL 4 33

6 1ª Cía. 178 4667709-9 JORGE LUIS LAMA GENNARI 3 36

7 7ª Cía. 396 7897653-5 JOSÉ LEOPOLDO VÁSQUEZ ALIAGA 2 20

8 5ª Cía. 225 8123535-K LUIS ARTURO SALINAS ROJAS 1 30

9 2ª Cía. 461 13293896-2 JENNIFER ANDREA OLGUÍN TABACH 0 18

10 8ª Cía. 1213 18693118-1 RODRIGO ANDRÉS AGUIRRE VALDÉS 0 6

11 11ª Cía. 1327 15431418-0 AARÓN ANDRÉS ARRIAGADA BRAVO 0 5



 

 

 

Superintendente solicita ratificar  el listado de la precedencia de Directores, se procede con la 

votación: 

 

Por unanimidad de los presentes con derecho a voto se aprueba la precedencia de los Directores 

para el período 2024. 

 

Superintendente continúa con el siguiente tema en tabla. 

 

4. Nombramientos 

Tesorero General 2024 

Superintendente da lectura a los nombres de la terna propuesta para dicho cargo, enviada 
previamente al Directorio. 
                                 Bombero Honorario 4ª. Compañía, Cristian Aguilera Riquelme 
                                 Director Honorario 4ª. Compañía, Eduardo Orellana Marabolí 
                                 Director Honorario 9ª. Compañía Julio Díaz Vergara 
 
A continuación, expresa que, respetando lo reglamentario que es elegir de entre esta terna, 
manifiesta su preferencia para el cargo hacia Bombero Honorario 4ª. Compañía, Cristian Aguilera 
Riquelme. 
Cede la palabra al respecto al Director 4ª. Compañía, dado que hay dos postulantes de la misma. 
 
Director 4ª. Compañía comenta que ha conversado con el Director Honorario Eduardo Orellana 
Marabolí, quien agradece ser incluido en esta terna, sin embargo, ha manifestado que no se 
encuentra en condiciones de asumir el cargo. 
En cuanto al Bombero Honorario Cristian Aguilera Riquelme, ha sido Director de Compañía en 2 
oportunidades, también Tesorero de Compañía en varios períodos. Por lo tanto, cumple los 
requisitos y estaría en condiciones de aceptar el cargo. 
 
Superintendente da la palabra al Director Honorario Julio Díaz Vergara, integrante de la terna, quien 
manifiesta que no tiene objeción en que sea Tesorero General el Bombero Honorario Cristian 
Aguilera Riquelme. 
 
Se procede a votación secreta 
18 presentes con derecho a voto. 
Resultado de la votación:  
Por 17 votos y 1 voto nulo, es electo como Tesorero General para el período 2024, el Bombero 
Honorario de la 4ª. Compañía Cristian Aguilera Riquelme, chileno, RUT 13.065.045-7, Contador 
Auditor, casado, quien contará con las siguientes atribuciones:  

1. Llevar la contabilidad del cuerpo, de acuerdo a las normas que sobre el particular dicte la 
Superintendencia de valores y Seguro, los Municipios correspondientes o el propio 
Directorio y presentar anualmente al concejo de oficiales Generales, con la debida 
antelación, el proyecto de presupuesto para el año siguiente. 

2. Dar curso a las órdenes de pago y objetar las que no se ajusten al presupuesto o cuyos ítems 
estén agotados. 

 
 



 

 

 
3. Guardar en custodio todas las escrituras de las propiedades del cuerpo y las facturas o 

documentos que acrediten la propiedad de los vehículos y copia de los inventarios del 
cuerpo, debidamente valorizados. 

4. Firmar en conjunto con el Sr. Superintendente los Cheques y cualesquiera documentos 
bancarios relativos a la institución. 

5. Abrir y cerrar en conjunto con el Sr. Superintendente cuentas corrientes, cuentas vistas, 
cuentas de ahorro y cualesquiera otros tipos de cuentas bancarias necesarias para la 
institución. 

Además, se autoriza que en caso de subrogación remplazará: 
1. Al Superintendente por el Vicesuperintendente Guillermo Piro Gutiérrez para efectos de 

efectuar transferencias bancarias, firmar cheques abrir o cerrar cuentas de ahorro, dólares, 
corriente entre otras, solicitar claves de las cuentas bancarias y solicitar estados de cuentas 
como consultas de saldo.  

2. Al Tesorero General por el Secretario General doña Blanca Garrido Fonseca, para efectos de 
efectuar transferencias bancarias, firmar cheques abrir o cerrar cuentas de ahorro, dólares, 
corriente entre otras, solicitar claves de las cuentas bancarias y solicitar estados de cuentas 
como consultas de saldo. 

No será necesario acreditar dicha subrogancia frente a terceros. Se hace extensible el previo 
acuerdo respecto de todas las facultades otorgadas anteriormente por parte del Directorio a los 
cargos de Superintendente y Tesorero General. 
 
Superintendente agradece la confianza depositada en lo que él manifestara anteriormente, al 
respecto de esta elección. 
Solicita al Tesorero General 2024 que haga ingreso al salón. Le informa de su elección para el cargo, 
le da la bienvenida y todos los presentes le brindan un aplauso. Le cede la palabra. 
 
Tesorero General se refiere brevemente a su trayectoria bomberil. Tiene 47 años, con experiencia 
de trabajo en bancos e instituciones financieras. Manifiesta tener toda su disposición en hacer una 
buena gestión en el cargo, el que considera una tarea muy importante. También deja en claro que 
está a disposición para consultas en cualquier momento, de modo que los recursos se manejen de 
la mejor forma posible y, desea ser un buen colaborador para hacer menos difícil la parte contable.  
 
Superintendente agradece las palabras, no duda que se hará un buen trabajo conjunto. Le invita a 
tomar asiento en la mesa del Directorio. 
Se dirige al Director 1ª. Compañía, para a través de su intermedio agradecer al Tesorero General 
saliente Jaime Miranda Rojas por su desempeño durante el año 2023. 
 
Superintendente da la palabra a Director 3ª. Compañía. 
 
Director 3ª. Compañía asevera la importancia de que todos los datos personales de los responsables 
mencionados, como RUT, profesión y dirección, queden en el acta para efectos de reducción.  
Superintendente aclara que está considerado para el documento oficial. 
Continúa con siguiente punto. 
 
 
 
 



 

 

 
 
Cirujano de Cuerpo 
Superintendente comenta que el único candidato sugerido para este nombramiento, Dr. Fernando 
Zapata Vásquez, Bombero de la 7ª. Compañía, el que ha sido Cirujano de Cuerpo el año 2023 y 
anteriores, con un muy buen desempeño, especialmente durante los incendios forestales del año 
pasado, se encuentra en la nómina postulantes al Consejo Superior de Disciplina. Es su deseo que 
continuara con el trabajo que se hace y el que está por venir. 
 
Director 7ª. Compañía hace uso de la palabra para aclarar que el nombre del Dr. Zapata viene en la 
nómina para Consejero Superior de Disciplina, dado que se debe dar cumplimiento a la terna 
solicitada. Le llama la atención que haya Compañías que no proponen ni siquiera un nombre para 
lo que el Reglamento indica. Por otra parte, dice que el Bombero tiene la mejor disposición para 
aportar al Cuerpo en donde el Directorio considere mejor.  
 
Superintendente, teniendo en consideración las palabras del Director 7ª. Compañía, propone se 
altere el orden de los nombramientos y se deje el de Cirujano de Cuerpo para el final, después de la 
elección del Consejo Superior de Disciplina. 
La sala aprueba la propuesta en forma unánime, por cuanto continúa con el siguiente tema. 

 

Integrantes del Consejo Superior de Disciplina. 
Secretario General da a conocer la nómina de postulantes a Consejeros Superiores enviada por las 

Compañías. Son 27 los postulantes a a los 12 cargos de Consejero Superior de Disciplina. 

 

 
 

COMPAÑÍA NOMBRE ESTAMENTO FECHA NAC. CALIDAD RGC EDAD

Primera Raúl Alberto Oyarce Fontalba C.S.Disciplina 19-03-61 MIEMBRO HONORARIO 100 63

Primera Alejandro Pérez de la Hoz C.S.Disciplina 28-10-52 MIEMBRO HONORARIO 150 71

Primera Claudio Eduardo Escalona Amigo C.S.Disciplina 01-07-75 MIEMBRO HONORARIO 224 49

Segunda Mauricio Leonardo Caro Cáceres C.S.Disciplina 09-10-67 MIEMBRO HONORARIO 160 56

Segunda Patricio Enrique Roitman Pavez C.S.Disciplina 23-12-63 MIEMBRO HONORARIO 117 60

Segunda Manuel Alejandro Elgueta Rodríguez C.S.Disciplina 31-07-74 BOMBERO HONORARIO 318 49

Tercera Jorge Aurelio Espinoza Fuentes C.S.Disciplina 22-05-63 BOMBERO HONORARIO 310 61

Tercera Marco Antonio Pareja Tobar C.S.Disciplina 08-02-60 BOMBERO HONORARIO 542 64

Tercera Johaziel Lebi Jamett Paz C.S.Disciplina 31-07-70 BOMBERO HONORARIO 286 53

Cuarta Ricardo Patricio Rivas Bustamante C.S.Disciplina 26-06-79 BOMBERO HONORARIO 368 45

Cuarta Juan Carlos Espinaza Miretti C.S.Disciplina 12-04-65 MIEMBRO HONORARIO 167 59

Cuarta Pedro Patricio Araya Carvajal C.S.Disciplina 06-03-61 MIEMBRO HONORARIO 103 63

Quinta George Paulino Garrido Navarrete C.S.Disciplina 16-04-63 MIEMBRO HONORARIO 164 61

Sexta Luis Alfredo Peña Illanes C.S.Disciplina 13-08-58 BOMBERO HONORARIO 1001 65

Sexta José Domingo Carvajal Caballero C.S.Disciplina 07-07-60 MIEMBRO HONORARIO 119 64

Séptima Juan Carlos Silva Gutiérrez C.S.Disciplina 13-03-64 MIEMBRO HONORARIO 115 60

Séptima Américo Mauricio Merino Díaz C.S.Disciplina 23-03-63 MIEMBRO HONORARIO 188 61

Séptima Fernando Antonio Zapata Vásquez C.S.Disciplina 14-06-80 BOMBERO HONORARIO 283 44

Octava Cesar Dagoberto Jiménez Echeverría C.S.Disciplina 01-08-50 MIEMBRO HONORARIO 128 73

Octava Daniel Alejandro González Morales C.S.Disciplina 26-01-83 BOMBERO HONORARIO 374 41

Octava Guillermo Enrique Araos Torres C.S.Disciplina 30-05-52 BOMBERO HONORARIO 1397 72

Novena Julio Alfredo Díaz Vergara C.S.Disciplina 04-02-55 MIEMBRO HONORARIO 140 69

Novena Marco Antonio Silva Salazar C.S.Disciplina 14-09-66 MIEMBRO HONORARIO 143 57

Novena Oscar Ariel Rojas Cáceres C.S.Disciplina 23-05-79 MIEMBRO HONORARIO 267 45

Décima Miguel Ángel Angélico Mercaido C.S.Disciplina 18-11-68 MIEMBRO HONORARIO 182 55

Décima John Hipólito Shuttleton Valdés C.S.Disciplina 02-04-58 BOMBERO HONORARIO 324 66

Décima Alejandro David Umanzor León C.S.Disciplina 17-05-88 BOMBERO HONORARIO 508 36



 

 

 

Son 27 los postulantes al cargo de Consejero Superior de Disciplina. 

 

Superintendente  ratifica que todos los postulantes cumplen con los requisitos según lo estipulado 

en el Reglamento General de Cuerpo.  

Director 3ª. compañía hace uso de la palabra para recordar que el año anterior hubo varias 

ocasiones en que el Consejo Superior de Disciplina no se pudo reunir por falta de quórum. Agrega 

que la responsabilidad es del Directorio si se eligen integrantes que no van a poder cumplir con las 

obligaciones de asistencia por vivir fuera de Santiago o estar con problemas de salud. Por este 

problema hay casos disciplinarios que no se han podido tratar, incluyendo algunos de su Compañía. 

Por lo expuesto , enfatiza que este es el momento de elegir a las personas adecuadas y solicita se 

haga saber a la mesa, si alguien de este listado fue Consejero en 2023 y no cumplió con la asistencia 

adecuada. Agrega que entre los actuales postulantes está el nombre de Don Raúl Oyarce, quien en 

alguna ocasión demandó al Cuerpo, lo cual, en lo personal, no encuentra correcto que Bomberos 

con historiales como éste , eventualmente formaran parte del Consejo Superior de Disiciplina. Por 

cuanto solicita se den referencias acerca de esto, antes de proceder con la votación. 

Por otra parte, se suma a lo dicho por el Director 7ª. Compañía, acerca del hecho que no se cumple 

con presentar la terna solicitada. Insta al Directorio a cumplir el Reglamento o de lo contrario que 

se dé la explicación en el organismo que corresponda. 

 
Superintendente coincide con lo expresado por el Director 3ª. Compañía y considera que esta es la 
ocasión para dar un vuelco al respecto de lo ocurrido durante el año  2023.  
En cuanto al hecho de que no se presenten las ternas reglamentarias, expresa que es un problema 
de hace años, que se repiten las Compañías que no cumplen.  Se compromete a conversar con los 
Directores que no enviaron lo solicitado, para escuchar sus razones y buscar solución, en presencia 
de la Secretario General y el Vicesuperintendente. 
Cede la palabra a Director 1ª. Compañía. 
 
Director 1ª. Compañía, en atención a lo solicitado por el Director 3ª. Compañía, aclara la terna 
explicando que el Miembro Honorario Alejandro Pérez de la Hoz ha manifestado que tiene muy 
poco tiempo disponible, que el Miembro Honorario Raúl Oyarce Fontalba no se encunetra bien de 
salud, por lo que propone como el más adecuado al Miembro Honorario Claudio Escalona Amigo. 
Director (I) 8ª. Compañía, en el mismo tenor, comenta que en lo que respecta a la terna enviada, el 
Miembro Honorario César Jiménez Echeverría, tiene la salud delicada. Los otros dos postulantes 
están totalmente activos en el servicio. 
 
Vicesuperintendente da a conocer  los Consejeros del año 2023 que vuelven a postular este año que 
son: Miembro Honorario 4ª. Compañía Juan Espinaza Miretti, Miembro Honorario 7ª. Compañía 
Juan Silva Gutiérrez,  Director Honorario 9ª. Compañía Julio Díaz Vergara  y Miembro Honorario 10ª. 
Compañía, Miguel Angélico Mercaido. 
Respecto de la asistencia de estos agregar que Miembro Honorario 7ª. Compañía Juan Silva 
Gutiérrez tiene una asistencia del 98% y que dio excusas atendibles el par de veces que no pudo 
asistir. Respecto del Director Honorario 9a. Compañía,  Julio Díaz Vergara, tiene un 100 % de 
asistencia y participa bastante como suplente. Por su parte, el Miembro Honorario 10ª. Compañía 
Miguel Angélico Mercaido, se caracteriza por su gran interés en participar en el Consejo Superior de  
 



 

 

 
Disciplina, lleva 5 períodos como integrante, y su única desventaja respecto de la asistencia es que 
hay ocasiones en que sus turnos d etrabajo no le permiten asistir, especialmente al Pleno. En cuanto 
al Miembro Honorario 4ª. Compañía Juan Espinaza Miretti, con …% de asistencia, debido también a 
conflicto con horarios laborales. De aquí surge la idea de hacer los Plenos on line, para que facilitar 
la asistencia. 
 
Director 7ª. Compañía Reitera sobre la problemática del año anterior, al respecto de que casos 
disciplinarios  no se trataron, no se cumplieron los plazos regalmentarios porque el Consejo Superior 
no se pudo constituir  por falta de quórum. Por esto insta a considerar lo expuesto por el  
Vicesuperintendente y renovar a los integrantes de la mejor forma. 
 
Vicesuperintendente agrega que Miembro Honorario 2ª. Compañía  Patricio Roitman Pavez , 
Consejero Superior de Disciplina durante los  años 2021 y 2022, también tuvo el 100 % de asistencia, 
así como Bombero Honorario 3a. Compañía Johaziel Jamett Paz, y el Miembro Honorario 4ª. 
Compañía, Pedro Araya Carvajal. 
 
Director 3ª. compañía solicita que los Directores hagan sus comentarios de los respectivos 
postulantes. 
 
Directora 2ª. Compañía considera que de la terna enviada ,  Miembro Honorario  Patricio Roitman 
Pavez, es el que tiene más experiencia y buena disposición para el carg. 
 
Director 3ª. Compañía sugiere, por su responsabilidad, al Bombero Honorario Jorge Espinoza 
Fuentes. 
 
Director 4ª. Compañía considera adecuado al Miembro Honorario Pedro Araya Carvajal 
 
Director Honorario 7ª. Compañía Alejandro Sánchez Pardo solicita se tenga en consideración que el 
postulante e la 1ª. Compañía Miembro Honorario Raúl Oyarce Fontalba demandó al Cuerpo 
solicitando dinero. 
 
Director 9ª. Compañía desaprueba el comentario porque considera que por haber demandado al 
Cuerpo no significa que no puede ser elegido. Agrega que esta clase de comentarios que quedarán 
en acta , pueden ser usados como prueba de discriminación. 
 
Superintendente agradece la intervención. 
 
Director 5ª. Compañía tiene un solo postulante Miembro Honorario George Garrido Navarrete. 
 
Director 6ª. Compañía sugiere al Miembro Honorario José Carvajal Caballero. 
 
Director 7ª. Compañía considera que Miembro Honorario Juan Silva Gutiérrez sería el más adecuado 
y de ese modo se libera al  Bombero Honorario Fernando Zapata Vásquez para que asuma como 
Cirujano de Cuerpo. 
 
 
 



 

 

COMPAÑÍA NOMBRE VOTOS

Primera Claudio Eduardo Escalona Amigo 18

Cuarta Pedro Patricio Araya Carvajal 18

Novena Julio Alfredo Díaz Vergara 17

Segunda Patricio Enrique Roitman Pavez 15

Décima Miguel Ángel Angélico Mercaido 15

Sexta José Domingo Carvajal Caballero 14

Séptima Juan Carlos Silva Gutiérrez 14

Octava Daniel Alejandro González Morales 14

Décima John Hipólito Shuttleton Valdés 13

Tercera Jorge Aurelio Espinoza Fuentes 11

Quinta George Paulino Garrido Navarrete 10

Séptima Américo Mauricio Merino Díaz 10

Décima Alejandro David Umanzor León 10

Sexta Luis Alfredo Peña Illanes 9

Tercera Johaziel Lebi Jamett Paz 8

Segunda Mauricio Leonardo Caro Cáceres 7

Cuarta Ricardo Patricio Rivas Bustamante 5

Novena Oscar Ariel Rojas Cáceres 5

Novena Marco Antonio Silva Salazar 3

Tercera Marco Antonio Pareja Tobar 2

Cuarta Juan Carlos Espinaza Miretti 2

Primera Raúl Alberto Oyarce Fontalba 1

Primera Alejandro Pérez de la Hoz 1

Segunda Manuel Alejandro Elgueta Rodríguez 1

Séptima Fernando Antonio Zapata Vásquez 1

Octava Cesar Dagoberto Jiménez Echeverría 1

Octava Guillermo Enrique Araos Torres 1

 
Director (I) 8ª. Compañía comparte su preferencia por Bombero Honorario Daniel González Morales 
y agrega que el Miembro Honorario César Jiménez Echeverría se encuentra delicado de salud. 
 
Director 9ª. Compañía se inclina por elegir al Director Honorario Julio Díaz Vergara. 
 
Director 10ª. Compañía sugiere a Miembro Honorario Miguel Angélico Mercaido. 
 
Se procede con la votación. 
19 presentes con derecho a voto. 
Vocales Vicesuperintendente y 3er. Comandante 
 
Secretario General da  lectura al escrutinio: 
 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

COMPAÑÍA NOMBRE Votos

Quinta George Paulino Garrido Navarrete 15

Séptima Américo Mauricio Merino Díaz 0

Décima Alejandro David Umanzor León 15

 

Se procede a una segunda votación entre los postulantes empatados con 10 votos George Garrido 

Navarrete, Américo Merino Díaz y Alejandro Umanzor León. 

 

Director 7ª. Compañía retira la postulación del Miembro Honorario Américo Merino Díaz. 

 

Superintendente aclara que ya está considerado entre los postulantes, por lo que sugiere pasar a la 

segunda votación, teniendo en consideración la sugerencia del Director 7ª. Compañía. 

 

Siendo las 22:21 horas, se retira el 2° Comandante por asuntos del servicio, por lo cual los votantes 

serán 18. 

 

El Directorio vota nuevamente, con el siguiente resultado: 

 

 

 

 

 

Por lo tanto, resultan electos para incorporarse al Consejo superior de Disciplina, Miembro 

Honorario 5ª. Compañía, George Garrido Navarrete y Bombero Honorario 10ª. Compañía, Alejandro 

Umanzor León. 

 

Superintendente pide un voto de aplauso para los Consejeros Superiores de Disciplina electos. 

 

A continuación, Superintendente solicita una pausa para dar lugar al reconocimiento por el trabajo 

realizado por el Cuerpo, al Comandante saliente, Leonardo Marchant Riveros y al 

Vicesuperintendente período 2023, Oscar Rojas Cáceres. 

 

Se invita a cada uno de ellos a recibir un galvano y se hace ingresar al salón a las respectivas familias, 

como una forma de reconocer el apoyo que éstas brindan al trabajo de los Bomberos mencionados 

y de todos los Bomberos. Los Oficiales salientes hacen uso de la palabra agradeciendo el estímulo 

entregado. Se proyectan imágenes recopiladas de la trayectoria de cada uno de ellos. 

Los asistentes les brindan un aplauso. 

Los homenajeados se retiran de la sala con sus familias. 

 

Superintendente agradece al Directorio la deferencia para hacer esta pausa y realizar este pequeño 

homenaje. 

Continúa con el siguiente punto de la tabla  

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

Integrantes de la Comisión Fiscalizadora de Cuerpo 

 

Los postulantes son: 

 

 

 
Superintendente solicita dejar sin efecto la postulación del Bombero Honorario de la 8a. Compañía, 
Miguel Farías Cuevas, a petición del 3er. Comandante, quien lo necesita para uno de los 
Departamento de su dependencia. 
 
Se entra en votación, 18 presentes con derecho a voto, obteniendo el siguiente resultado: 
 

 

 

 

 

 

Por lo tanto, los 5 postulantes con la más alta votación son los electos para integrar la Comisión 

Fiscalizadora de Cuerpo 2024. 

De entre ellos, el Directorio procede a elegir al Presidente del estamento. 

Se realiza la votación,18 presentes con derecho a voto, con el siguiente resultado: 

 

 

 

 

 

 

Por lo tanto, por 16 votos, es electo Presidente de la Comisión Fiscalizadora 2024, el Bombero 

Honorario 5ª. Compañía, Danilo Baeza Sagredo. 

 

COMPAÑÍA NOMBRE ESTAMENTO FECHA NAC. CALIDAD RGC EDAD

Primera Vicente Ricardo Jiménez Baeza C.Fiscalizadora 13-11-68 MIEMBRO HONORARIO 163 55

Tercera Juan Patricio Sánchez Dote C.Fiscalizadora 08-08-61 BOMBERO HONORARIO 162 62

Quinta Danilo Andrés Baeza Sagredo C.Fiscalizadora 04-04-79 BOMBERO HONORARIO 349 45

Sexta Rodrigo Alonso Ibarra Flores C.Fiscalizadora 18-08-82 BOMBERO HONORARIO 357 41

Séptima José Augusto Hermosilla Saez C.Fiscalizadora 25-07-60 BOMBERO HONORARIO 1680 64

Octava Miguel Leonardo Farías Cuevas C.Fiscalizadora 22-12-85 BOMBERO HONORARIO 469 38

Novena Arnaldo Andrés Román Garrido C.Fiscalizadora 19-08-80 BOMBERO HONORARIO 621 43

Décima Douglas Rodrigo Donoso Melendes C.Fiscalizadora 01-02-73 BOMBERO ACTIVO 437 51



 

 

 

Siguiente punto de la tabla  

5. Ratificación Rector de la Escuela de Formación Bomberil 

Comandante solicita al Directorio ratificar la continuidad en el cargo de Rector de la Escuela de 

Formación Bomberil a la Bombera de la 6ª. Compañía Paulina Bello Vidal, ya que tiene en proyecto 

inmediato la realización de 2 cursos: Operador para el carro BX1 y Operador de Dron. 

Director Honorario Alexis Arellano Vidal comenta que será un acto simbólico ya que ella fue elegida 

para estar en ese cargo por años, por cuanto automáticamente puede seguir ejerciendo durante el 

presente año. 

 

Superintendente está de acuerdo con lo expresado, sin embargo, por transparencia, el Comandante 

solicita la ratificación de la actual Rectora y solicita se vote. 

Director Honorario Alejandro Sánchez Pardo dice que es inoficiosa la votación porque ya está 

elegida.  

 

Superintendente insiste en que se trata de ratificar. 

 

Director 3ª. Compañía, está de acuerdo en que no se debe ratificar a los elegidos, sería un mal 

precedente. Solicita al Comandante retirar la moción. 

 

Director 4ª. Compañía expresa la misma opinión. 

 

Superintendente agradece los aportes y no ha lugar el punto de la tabla mencionado 

 

6. Poderes Bancarios 

 

Superintendente cede la palabra al Vicesuperintendente 

 

Vicesuperintendente, al estar ya elegido el Tesorero General, se debe autorizar los poderes y firmas 

bancarias para poder generar la reducción de acta correspondiente. Procede a dar lectura a la 

nómina:  

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

Se corrigen los segundos apellidos de los Tesoreros 11ª. y 8ª. Compañías (Colicoy y Jaque) 

Se autoriza expresamente a que los Directores de Compañias y Tesoreros de Compañías  de forma 

conjunta puedan realizar cualquier operación bancaria ya sea por la vía de internet o física como 

firma de cheques, transferencias electrónicas, consulta de saldos, depósitos y renovaciones de 

depósitos a plazo que mantengan en su cuenta previamente individualizada. A su vez se les otorga 

expresamente a estos las facultades para poder abrir, renovar y retirar depósitos a plazo, de forma 

conjunta, con instituciones bancarias y sin necesidad de la firma del Superintendente como 

representante legal del Cuerpo de Bomberos Metropolitano Sur.  

Se autoriza expresamente a que el Superintendente y Tesorero General de forma conjunta puedan 

realizar cualquier operación bancaria ya sea por la vía de internet o física como firma de cheques, 

transferencias electrónicas, consulta de saldos, depósitos y renovaciones de depósitos a plazo que 

mantengan en su cuenta previamente individualizada. A su vez se les otorga expresamente a estos 

las facultades para poder abrir, renovar y retirar depósitos a plazo, de forma conjunta, con 

instituciones bancarias. A su vez se les otorga expresamente a estos las facultades para poder 

generar aperturas de tarjetas de débitos bancarias para los apoderados previamente 

individualizados. 

Se autoriza a don Francisco Vladimir Corales Burgos, RUT 13.309.743-0; abogado, casado, chileno, 

domiciliado para estos efectos en San Nicolás 1153, de la comuna de San Miguel, ciudad de Santiago, 

a reducir la presente acta a escritura pública y a realizar las inscripciones que correspondan. 

Además, se autoriza expresamente a que don Francisco Vladimir Corales Burgos pueda suscribir 

cualquier escritura de rectificación, aclaración o que subsane alguno de los vicios de los cuales 

puede adolecer esta acta para cumplir con las inscripciones y subincripciones que se le mandata. 

Tipo Cargo Nombre RUT Cta.Cte.1 Cta.Cte.2 Cta.Cte.3 Cta.Cte.4 Cta.Cte.5 Cta.Cte.6 Cta.Cte.7 Cta.Cte.8

Apoderado Superintendente Luis Reyes Concha 10518984-2 592752-8 592743-9 593153-3 592778-1 6431246-4 051-0009332-6 6329889-1 8498008-0

Apoderado Tesorero General Cristian Aguilera Riquelme 13065045-7 592752-8 592743-9 593153-3 592778-1 6431246-4 051-0009332-6 6329889-1 8498008-0

Reemplazo Vicesuperintendente Andres Piro Gutiérrez 16725481-0 592752-8 592743-9 593153-3 592778-1 6431246-4 051-0009332-6 6329889-1 8498008-0

Reemplazo Secretario General Blanca Garrido Fonseca 7317370-1 592752-8 592743-9 593153-3 592778-1 6431246-4 051-0009332-6 6329889-1 8498008-0

Primera Director Jorge Lama Gennari 4667709-9 586417-8

Primera Tesorero Francisco Muñoz Donoso 17375602-K 586417-8

Segunda Director Jennifer Olguín Tabach 13293896-2 586159-4

Segunda Tesorero Victoria Balboa Contreras 13246890-7 586159-4

Tercera Director Rodrigo Marín Jelves 8529515-2 6305998-6 6329891-3

Tercera Tesorero Christian Guerrero Rojas 17189510-3 6305998-6 6329891-3

Cuarta Director Leonardo Marchant Riveros 14186075-5 6132243-4 586462-3

Cuarta Tesorero Elizabeth Segura Silva 13832468-0 6132243-4 586462-3

Quinta Director Luis Salinas Rojas 8123535-K 586092-0 8498013-7

Quinta Tesorero Loreto Cubillos Coloma 18570406-8 586092-0 8498013-7

Sexta Director Sergio Medina Cornejo 9404606-8 587251-0 8498018-8

Sexta Tesorero Rodrigo Romo Osorio 9996999-7 587251-0 8498018-8

Septima Director José Vásquez Aliaga 7897653-5 586439-9

Septima Tesorero Manuel Orrego Velasquez 9206441-7 586439-9

Octava Director Rodrigo Aguirre Valdés 18693118-1 586413-5 8498010-2

Octava Tesorero Sebastián Sepulveda Jaque 20968583-3 586413-5 8498010-2

Novena Director Francisco Ramírez Ramírez 12115634-2 586468-2 8498006-4

Novena Tesorero Rodrigo Palma Peña 13050931-2 586468-2 8498006-4

Decima Director Carlos Escobar Hormazabal 12285018-8 586615-4

Decima Tesorero Miguel Angel Godoy Diaz 5013004-5 586615-4

Undecima Director Aarón Arriagada Bravo 15431418-0 617049-8

Undecima Tesorero Fabián Rodríguez Colicoy 15433703-2 617049-8



 

 

 

Superintendente agradece el apoyo el Directorio en la autorización de poderes y firmas 
Continúa con el siguiente punto de la tabla: 
 

7. Acuerdos de Directorio 

 Cantidad de Inspectores y Ayudantes Generales 
Comandante comunica que se proyecta tener 50 Oficiales de Comandancia, Inspectores y 
Ayudantes. Se han solicitado a las Compañías y hasta el momento se ha logrado llegar a un 60% de 
lo deseado. 
 
Director 3ª. Compañía pregunta por la calidad de los adscritos a los Departamentos.  
Superintendente responde que es para apoyo, no se consideran Oficiales de Comandancia. 
 
Se da por acordada la cantidad de Inspectores y Ayudantes Generales propuesta por el Comandante. 
 

 Funcionamiento del Cuartel General 
Se acuerda que éste será los días Lunes, Miércoles y Viernes de 19 a 22 horas. 
 

 Horarios de Directorio 
Superintendente trae la propuesta de Oficiales Generales para que los Directorios Ordinarios se 
realicen el segundo Viernes de cada mes, desde las 20:30 horas. Los Viernes que sean feriado, se 
realizaría el día Miércoles previo. Por otra parte, si es feriado el día Lunes siguiente al Viernes que 
corresponda Directorio, éste se haría el día Jueves anterior. 
Se toma como acuerdo. 
 
Nombramiento de Cirujano de Cuerpo 
Como dijera anteriormente, debido al importante trabajo que ha realizado el Bombero Profesional 
Fernando Zapata Vásquez, de la 7ª. Compañía, el Superintendente propone que continúe en este 
cargo. 
Se somete a consideración del Directorio el que aprueba por unanimidad este nombramiento. 
Por lo tanto, es designado Cirujano de Cuerpo para el año 2024, el Bombero Profesional Fernando 
Zapata Vásquez. 
 
No habiendo más puntos que tratar, el Superintendente agradece la asistencia y siendo la 23:23 
horas, da por finalizada la reunión. 
 
 
 
 

 

Luis Reyes Concha 
Superintendente 

  Cuerpo de Bomberos Metropolitano Sur 

Blanca Garrido Fonseca 
Secretario General 

   Cuerpo de Bomberos Metropolitano Sur 
 


